

## **Publikationsliste Prof. Dr. med. Stefan Gebhardt**

**Stand Juli 2023**

### **Originalarbeiten in Fachzeitschriften**

- Gebhardt S, Hoss S. Attachment and Its Impact over Three Generations. *Psychiatr Danub* 2022;34(1):19-24. doi: 10.24869/psyd.2022.19.
- Gebhardt S, Schmidt P, Remschmidt H, Hanke M, Theisen FM, König U. Effects of prodromal stage and untreated psychosis on long-term psychopathology of schizophrenia: a path analysis. *Psychopathology* 2019;52(5):304-315. doi: 10.1159/000504202.
- Gebhardt S, von Georgi R. Emotion modulation in obsessive-compulsive spectrum symptoms: the role of music in everyday life. *Psychol Behav Sci Int J* 2019;14(1): 555876. DOI: 10.19080/PBSIJ.2019.14.555876 00184
- Gebhardt S, Dammann I, Loescher K, von Georgi R, Vedder H. The impact of attachment parameters in childhood on the personality of adults with mental disorders. *Psychiatr Danub* 2019;31(1):32-36.
- Gebhardt S, von Georgi R. The role of the subjectively perceived musicality on emotion modulation in mental disorders. *J Psychol Psychiatry* 2018;2(2):2-3. doi: 10.15761/JPP.1000116
- Gebhardt S, Dammann I, Loescher K, Wehmeier Peter M, Vedder H, von Georgi R. The effects of music therapy on the interaction of the self and emotions – an interim analysis. *Complement Ther Med* 2018;41:61-66.
- Gebhardt S, Huber MT. What influences treatment satisfaction in patients with personality disorders? – A naturalistic investigation in a hospitalization setting. *Ment Illn* 2016; 8:6868. doi: 10.4081/mi.2016.6868.  
<http://www.pagepress.org/journals/index.php/mi/article/view/6868>
- Gebhardt S, Heinzl-Gutenbrunner M, König U. Pain relief in depressive disorders: A meta-analysis of the effects of antidepressants. *J Clin Psychopharmacol* 2016;36:658-668.
- Gebhardt S, Kunkel M, von Georgi R. The role musical preferences play in the modulation of emotions for people with mental disorders. *Arts Psychother* 2016;47:66-71.  
<http://dx.doi.org/10.1016/j.aip.2015.12.002>
- Gebhardt S, von Georgi R. The change of music preferences following the onset of a mental disorder. *Ment Illn* 2015;7(5784):21-25. <http://dx.doi.org/10.4081/mi.2015.5784>

- Gebhardt S, Kunkel M, von Georgi R. The use of music for emotion modulation in mental disorders: the role of personality dimensions. *J Integr Psychol Ther* 2014;2:5. <http://dx.doi.org/10.7243/2054-4723-2-5>
- Gebhardt S, Huber MT, von Georgi R. Effects of music on tonic heat pain in depression—a preliminary investigation. *Pain Relief Rep* 2014;1(1). <http://dx.doi.org/10.7243/2057-3219-1-1>
- Gebhardt S, Kunkel M, von Georgi R. Music helps addicted patients to reduce negative emotions in everyday life. *Res J Drug Abuse* 11/2014;1(1). <http://dx.doi.org/10.7243/2057-3111-1-1>
- Gebhardt S\*, Kunkel M, von Georgi R\*. Emotion modulation in psychiatric patients through music. *Music Percept* 2014;31(5):485-493 (\*both authors contributed equally to this work)
- Gebhardt\* S, Wolak\* A, Huber MT. Patient satisfaction and clinical parameters in psychiatric inpatients – the prevailing role of symptom severity and pharmacological disturbances. *Compr Psychiatry* 2013;54:53-60 (\*both authors contributed equally to this work)
- Gebhardt\* S, Theisen\* FM, Haberhausen M, Heinzl-Gutenbrunner M, Wehmeier PM, Krieg JC, Kühnau W, Schmidtke J, Remschmidt H, Hebebrand J. Body weight gain induced by atypical antipsychotics: an extension of the monozygotic twin and sib pair study. *J Clin Pharm Ther* 2010;35:207–211 (\*both authors contributed equally to this work)
- Gebhardt S, Haberhausen M, Heinzl-Gutenbrunner M, Gebhardt N, Remschmidt H, Krieg JC, Hebebrand J, Theisen FM. Antipsychotic-induced body weight gain: Predictors and a systematic categorization of the long-term weight course. *J Psychiatr Res* 2009;43:620-626
- Gebhardt S, Röttgers H, Bäcker A, Schu S, Krieg JC: Treatment of panic disorder with bupropion in a patient with Parkinson's disease. *J Clin Pharm Ther* 2008;33:575-578
- Gebhardt S, Heiser P, Fischer S, Schneyer S, Krieg JC, Vedder H. Relationships among endocrine and signaling-related responses to antidepressants in human monocytic U-937 blood cells: analysis of factors and response patterns. *Prog Neuropsychopharmacol Biol Psychiatry* 2008;32:1682-1687
- Gebhardt S, Grant P, von Georgi R, Huber MT: Aspects of Piaget's cognitive developmental psychology and neurobiology of psychotic disorders – an integrative model. *Medical Hypotheses* 2008; 71:426-433
- Gebhardt S, Härtling F, Hanke M, Theisen FM, von Georgi R, Grant P, Mittendorf M, Martin M, Fleischhaker C, Schulz E, Remschmidt H. Relations between movement disorders and psychopathology under predominantly atypical antipsychotic treatment in adolescent patients with schizophrenia. *Eur Child Adolesc Psychiatry* 2008;17:44-53
- Gebhardt S, von Georgi R. Music, mental disorder and emotional reception behavior. *Music Therapy Today*. Vol. VIII (3) Dezember 2007 (pdf-file:

[http://www.wfmt.info/Musictherapyworld/modules/mmmmagazine/issues/20080108093144/20080108100520/MTT8\\_3\\_Gebhardt\\_Georgi.pdf](http://www.wfmt.info/Musictherapyworld/modules/mmmmagazine/issues/20080108093144/20080108100520/MTT8_3_Gebhardt_Georgi.pdf)

- Gebhardt S, Haberhausen M, Krieg JC, Remschmidt H, Heinzl-Gutenbrunner M, Hebebrand J, Theisen FM. Clozapine/olanzapine-induced recurrence or deterioration of binge eating-related eating disorders. *J Neural Transm* 2007;114:1091-1095
- Gebhardt S, Härtling F, Hanke M, Mittendorf M, Theisen FM, Wolf-Ostermann K, Grant P, Martin M, Fleischhaker C, Schulz E, Remschmidt H. Prevalence of movement disorders in adolescent patients with schizophrenia and in relationship to predominantly atypical antipsychotic treatment. *Eur Child Adolesc Psychiatry* 2006;15:371-382
- Theisen\* FM, Gebhardt\* S, Haberhausen M, Heinzl-Gutenbrunner M, Wehmeier PM, Krieg JC, Kühnau W, Schmidtke J, Remschmidt H, Hebebrand J. Clozapine-induced weight gain: a study in monozygotic twins and same-sex sib pairs. *Psychiatr Genet* 2005;15:285-289 (\*both authors contributed equally to this work)
- Kundermann B, Hemmeter-Spernal J, Strate P, Gebhardt S, Huber MT, Krieg JC, Lautenbacher S. Neuropsychological predictors of the clinical response to cognitive-behavioral therapy in patients with major depression. *Zeitschrift für Neuropsychologie* 2015;26(2):1-11
- Bachmann CJ, Gebhardt S, Lehr D, Haberhausen M, Kaiser C, Otto B, Remschmidt H, Theisen FM. Subjective and biological weight-related parameters in adolescents and young adults with schizophrenia spectrum disorder under clozapine or olanzapine treatment. *Z Kinder Jugendpsychiatr Psychother* 2012 May;40(3):151-159
- Jassim G, Fernø J, Theisen FM, Haberhausen M, Christoforou A, Håvik B, Gebhardt S, Remschmidt H, Krieg JC, Mehler-Wex C, Hebebrand J, Le Hellard S, Steen VM. Association study of energy homeostasis genes and antipsychotic-induced weight gain in patients with schizophrenia. *Pharmacopsychiatry* 2011 Jan;44(1):15-20.
- Schmidt AJ, Clement HW, Gebhardt S, Hemmeter UM, Eberhard S, Krieg JC, Kircher T, Heiser P. Impact of psychostimulants and atomoxetine on the expression of 8-hydroxyguanine glycosylase 1 in human cells. *J Neural Transm* 2010;117:793-797.
- Kundermann B, Hemmeter-Spernal J, Strate P, Gebhardt S, Huber MT, Krieg JC, Lautenbacher S. Pain sensitivity in major depression and its relationship to central serotonergic function as reflected by the neuroendocrine response to clomipramine. *J Psychiatr Res* 2009;43:1253-1261.
- Schmidt AJ, Krieg JC, Clement HW, Gebhardt S, Schulz E, Heiser, P. Impact of drugs approved for treating ADHD on the cell survival and energy metabolism: an in-vitro study in human neuronal and immune cells. *J Psychopharmacol* 2010;24:1829-33.

- Le Hellard S, Theisen FM, Haberhausen M, Raeder MB, Ferno J, Gebhardt S, Hinney A, Remschmidt H, Krieg JC, Mehler-Wex C, Nöthen MM, Hebebrand J, Steen VM. Association between the insulin-induced gene 2 (INSIG-2) and weight gain in a German sample of antipsychotic-treated schizophrenic patients: Evidence for perturbation of SREBP-controlled lipogenesis in drug-induced metabolic adverse effects. *Mol Psychiatry* 2009;14:308-317.
- Theisen\* FM, Beyenburg\* S, Gebhardt S, Kluge M, Blum WF, Remschmidt H, Elger CE, Hebebrand J. A prospective study of body weight and serum leptin levels in patients treated with topiramate. *Clin Neuropharmacol* 2008;31:226-230. (\*both authors contributed equally to this work)
- Theisen FM, Gebhardt S, Brömel T, Otto B, Heldwein W, Heinzl-Gutenbrunner M, Krieg JC, Remschmidt H, Tschöp M, Hebebrand J. A prospective study of serum ghrelin levels in patients treated with clozapine. *J Neural Transm* 2005;112:1411-1416
- Wehmeier PM, Gebhardt S, Schmidtke J, Remschmidt H, Hebebrand J, Theisen FM. Clozapine: weight gain in a pair of monozygotic twins concordant for schizophrenia and mild mental retardation. *Psychiatry Res* 2005; 133:273-276
- von Georgi R, Gebhardt S, Münstedt K. Psychoonkologie. *Gynäkologe* 2003;36:522-530

## Monographien und Übersichtsarbeiten

- Gebhardt S, Nestor M, Wörner V, Vedder H. Psychische Krankheiten - Bedarf an stationärer Eltern-Kind-Therapie mit Kindern bis zu 6 Jahren. *DNP - Der Neurologe & Psychiater* 2020; 21:43-47: <https://www.springermedizin.de/dnp-der-neurologe-und-psychiater/9329290>
- Gebhardt S. The neurobiology of depression and the dilemma of pain treatment. *Neurology and Neurobiology* 2018; 1(1): 5-5. DOI: 10.31487/j.NNB.2018.10.007
- Gebhardt S. Gemeinsam gegen den Zwang: Stationäre Psychotherapie und Wiesloch – auch in einem Eltern-Kind-Setting. *Z aktuell* 2015; 3:12-14.
- Gebhardt S, Kunkel M, von Georgi R. Emotion modulation in everyday life and the subjective valence of music in mental disorders. In: Madeline L. Bryant (Hrsg.): *Handbook of Emotion Regulation: Processes, Cognitive Effects and Social Consequences*. Nova Science Publishers, New York, (ISBN: 978-1-63482-361-6); S. 143-156, 2015
- Gebhardt S, Lautenbacher S: Pain in depressive disorders. In: Marchand S, Saravane D, Gaumond I (Hrsg.): *Mental Health and Pain. Somatic and Psychiatric Components of Pain in Mental Health*. Springer Paris, Heidelberg, New York, Dordrecht, London, S. 99-117, 2014.
- Gebhardt S. *Neuroleptika-induzierte Bewegungsstörungen und Körpergewichtsveränderungen: prädisponierende, epidemiologische und assoziierte Faktoren*. Habilitationsschrift der Medizinischen Fakultät der Philipps-Universität Marburg, Dezember 2008.
- Gebhardt S, Huber MT, Krieg, JC, Lautenbacher S. Schmerz und Depression. Zertifizierte Fortbildung. *Kompetenznetz Depression*. Seit 10. März 2008 online erhältlich unter: [www.psychiatriekonsil.de](http://www.psychiatriekonsil.de)
- Gebhardt S. *Psychomotorische Auffälligkeiten und ihre Zusammenhänge mit psychopathologischen Befunden bei schizophrenen und schizoaffektiven Psychosen im Kindes- und Jugendalter*. Inaugural-Dissertation zur Erlangung des Doktorgrades der Medizin. Fachbereich Humanmedizin, Philipps-Universität Marburg. Mensch & Buch Verlag, Berlin, 2003
- von Georgi R, Göbel M, Gebhardt S. Emotion modulation by means of music and coping behaviour. In: Haas R & Brandes V (Hrsg.): *Music that works*. Springer Verlag, Wien, New York, S. 301-319, 2009
- von Georgi R, Grant P, von Georgi S, Gebhardt S. *Personality, emotion and the use of music in everyday live: Measurement, theory and neurophysiological aspects of a missing link. First studies with the IAAM*. Der Andere Verlag, Tönning, Lübeck, Marburg, 2006
- Haberhausen M, Gebhardt S, Theisen F, Remschmidt H, Hebebrand J: Forschungsschwerpunkt Gewichtszunahme und Gewichtsregulation unter Neuroleptika. In: Hippus, H. (Hrsg.):

*Universitätskolloquien zur Schizophrenie. Band 2.* Steinkopff Verlag Darmstadt, 2004, S. 251-255

Theisen F, Gebhardt S, Haberhausen M, Hinney A, Heinzl-Gutenbrunner M, Krieg J-C, Martin M, Remschmidt H, Hebebrand J: Gewichtsveränderungen und Gewichtsregulation unter neuroleptischer Behandlung. In: Remschmidt H (Hrsg.): *Schizophrene Erkrankungen im Kindes- und Jugendalter*. Schattauer, Stuttgart, New York, 2004, S. 146-162

Theisen F, Gebhardt S, Haberhausen M, Remschmidt H, Hebebrand J. Neuroleptika-Therapie. Richtig reagieren bei gewichtigen Nebenwirkungen. *Neurotransmitter* 2002; 11:60-63

Theisen F, Gebhardt S, Haberhausen M, Martin M, Remschmidt H, Hebebrand J. Gewichtsveränderungen unter neuroleptischer Behandlung. *Forum der Kinder- und Jugendpsychiatrie* 2002, 4:79-101

Theisen F, Linden A, Gebhardt S, Krieg JC, Geller F, Martin M, Remschmidt R, Hebebrand J. Gewichtsveränderungen und Gewichtsregulation unter neuroleptischer Behandlung. *Vortrags-Band zum Schizophrenie-Symposium in Marburg* (24.-25. Mai 2002)

### *publizierte Abstracts (Poster/Vorträge)*

- Gebhardt S, Hoss S, Vedder H. Interaktion von Bindungs- und Symptomebenen über drei Generationen. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychiatrie und Psychotherapie, Psychosomatik und Nervenheilkunde (DGPPN), Berlin, 27.-23. November 2019
- Gebhardt S, Dammann I, Loescher K, von Georgi R. Veränderung der Interaktion von Selbstbild und Emotionsmodulation unter Musiktherapie. Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Musikpsychologie (DGM), Gießen, 07.-09. September 2018
- Gebhardt S, Dammann I, Loescher K, Vedder H, von Georgi R. Bindungsparameter bei Persönlichkeitsstörungen. Bindungskongress Heidelberg, 29.-30. September 2017
- Gebhardt S, Dammann I, Loescher K, von Georgi R. The emotion modulation approach in music therapy - a pilot analysis of the Wiesloch music therapy study. WPA XVII World Congress of Psychiatry, Berlin, 08.-12. Oktober 2017
- Gebhardt S, Heinzl-Gutenbrunner M, König U. Zusammenhang zwischen Schmerzreduktion und antidepressiver Wirkung von Antidepressiva bei depressiven Störungen. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychiatrie und Psychotherapie, Psychosomatik und Nervenheilkunde (DGPPN), Berlin, 23.-26. November 2016
- Gebhardt S. Musik und Emotion bei psychischen Erkrankungen. Virtuelle Karrieremesse, 03. und 05.03.2016, <https://youtu.be/cVjFAKRcEpw>
- Gebhardt S. Die präventive Wirksamkeit der Mutter/Vater-Kind-Behandlung in der Psychiatrie. ResearchGate, September 2015, doi: 10.13140/RG.2.1.3607.0885
- Gebhardt S, Kunkel M, von Georgi R. Die Bedeutung der Emotionsmodulation mittels Musik im Alltag von Patienten mit Zwangsstörungen bzw. Zwangsspektrumsstörungen. DGZ-Kongress „Zwangsstörungen – Fortschritte der Therapie“. Prien am Chiemsee, 25. - 26. September 2015
- Gebhardt S, Heinzl-Gutenbrunner M. Pain in depressive disorders: a meta-analysis on dual-action antidepressants. 3rd Annual Scientific Conference of the European Association of Psychosomatic Medicine (EAPM). Nürnberg, 02.-04. Juli 2015
- Gebhardt S, Kunkel M, von Georgi R. Emotion modulation in mental disorders – who needs psychoeducation in handling with music media? 3rd Annual Scientific Conference of the European Association of Psychosomatic Medicine (EAPM). Nürnberg, 02.-04. Juli 2015
- Gebhardt S, Kunkel M, von Georgi R. The role of music and general psychosocial function in the life of psychiatric patients. Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Musikpsychologie (DGM), Erlangen, 12. – 14. September 2014
- Gebhardt S. Eltern-Kind-Behandlung in Wiesloch – Therapie & Prävention psychischer Störungen. Deutscher Kongress für Psychosomatische Medizin und Psychotherapie, Berlin, 26.-29. März 2014

- Gebhardt S, von Georgi R, Kunkel M. Emotion modulation by the use of music in everyday life in patients with mental disorders. Deutscher Kongress für Psychosomatische Medizin und Psychotherapie, Berlin, 26.-29. März 2014
- Gebhardt S, Kunkel M, von Georgi R. Emotionsmodulation mittels Musik bei Patienten mit Suchterkrankungen. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychiatrie und Psychotherapie, Psychosomatik und Nervenheilkunde (DGPPN), Berlin, 27.-30. November 2013
- Gebhardt S, Wörner V, Brenk P, Vedder H. Stationäre Mutter-Kind-Behandlung in Wiesloch: 12-Jahres-Erhebung eines überregionalen Therapieangebotes, das Kinder bis zum Schulkindalter integriert. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychiatrie und Psychotherapie, Psychosomatik und Nervenheilkunde (DGPPN), Berlin, 27.-30. November 2013
- Gebhardt S, Wolak AM, Huber MT. Patientenzufriedenheit bei Patienten mit Persönlichkeitsstörungen – Vergleich von Behandlungsparametern in einer allgemeinspsychiatrischen Population. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychiatrie und Psychotherapie, Psychosomatik und Nervenheilkunde (DGPPN), Berlin, 27.-30. November 2013
- Gebhardt S, Kunkel M, von Georgi R. Emotionsmodulation mittels Musik im Alltag von Suchtpatienten. Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Musikpsychologie (DGM), Bremen, 28.-30. September 2012
- Gebhardt S, Kunkel M, von Georgi R. Persönlichkeitsdimensionen spielen eine bedeutsame Rolle bei der Musikrezeption – Untersuchungen an einer psychiatrischen Population. Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Musikpsychologie (DGM), Osnabrück, 9.-11. September 2011
- Gebhardt S, Huber MT, von Georgi R. Auswirkung von Musik auf die Schmerzsymptomatik bei Patienten mit depressiven Störungen: Untersuchungen am tonischen Hitzeschmerzmodell. Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Musikpsychologie (DGM), Würzburg, 7.-10. Oktober 2010
- Gebhardt S. Musik – und Emotion – Entwicklungsgeschichtliche Aspekte und Emotionsregulation bei Patienten mit psychischen Störungen. Antrittsvorlesung, Klinik für Psychiatrie und Psychotherapie Philipps-Universität Marburg, Nervenheilzentrum, 12.03.2010.
- Gebhardt S, Grant P, Krieg JC, Huber MT, Lautenbacher S. Schmerz bei depressiven Störungen. Interdisziplinäre Schmerzkonferenz, Nervenheilzentrum Marburg, 18.09.2009
- Gebhardt S. Neurobiologische Korrelate von Halluzinationen bei der Schizophrenie. Habilitationskolloquium Philipps-Universität Marburg, 26.08.2009



- Gebhardt S, Haberhausen M, Heinzl-Gutenbrunner M, Gebhardt N, Remschmidt H, Krieg JC, Hebebrand J, Theisen FM. Klinische Prädiktoren der Neuroleptika-induzierten Gewichtszunahme im Langzeitverlauf. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychiatrie, Psychotherapie und Nervenheilkunde (DGPPN), Berlin, 25.-28. November 2009
- Gebhardt S, Haberhausen M, Heinzl-Gutenbrunner M, Gebhardt N, Remschmidt H, Krieg JC, Hebebrand J, Theisen FM. Prädiktoren der Neuroleptika-induzierten Gewichtszunahme anhand einer systematischen Kategorisierung des Langzeit-Gewichtsverlaufs. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendpsychiatrie, Psychosomatik u. Psychotherapie (DGKJPP), Hamburg, 4.-7. März 2009
- Gebhardt S, Heiser P, Fischer S, Schneyer S, Krieg JC, Vedder H. Zellantworten auf antidepressive Pharmakotherapie in U-937-Blutzellen: Analyse der endokrinologischen, immunologischen und Signaltransduktions-Parameter. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychiatrie, Psychotherapie und Nervenheilkunde (DGPPN), Berlin, 21.-24. November 2007
- Gebhardt S, von Georgi R. Untersuchung zur Musikrezeption bei psychischen Störungen. Posterpräsentation. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychiatrie, Psychotherapie und Nervenheilkunde (DGPPN), Berlin, 21.-24. November 2007
- Gebhardt S, Huber MT. Integration der kognitiven Entwicklungspsychologie Piagets in neurobiologische Modelle psychotischer Störungen. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychiatrie, Psychotherapie und Nervenheilkunde (DGPPN), Berlin, 23.-26. November 2005
- Gebhardt S, Huber MT. Aspects of Piaget's cognitive developmental psychology and neurobiology in psychotic disorders. 13<sup>th</sup> Congress of Association of European Psychiatrists (AEP), München, 02.-06. April 2005
- Gebhardt S, Härtling F, Hanke M, Mittendorf M, von Georgi R, Wolf-Ostermann K, Theisen FM, Fleischhaker C, Schulz E, Martin M, Remschmidt H. Motorische Befunde bei adoleszenten Patienten mit Schizophrenie unter der Behandlung mit vorwiegend atypischen Neuroleptika. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendpsychiatrie, Psychosomatik u. Psychotherapie (DGKJPP) „Die Sprache in der Kinder- und Jugendtherapie - Zur Bedeutung kommunikativer Prozesse in Diagnostik, Therapie und Forschung“, Heidelberg, 16.-19. März 2005
- Gebhardt S, Haberhausen M, Krieg J-C, Remschmidt H, Heinzl-Gutenbrunner M, Hebebrand J, Theisen F. Recurrence or deterioration of eating disorders after initiation of clozapine / olanzapine treatment? 16th World Congress of the International Association for Child and Adolescent Psychiatry and Allied Professions (IACAPAP), Berlin, 22.-26. August 2004

- Gebhardt S, Theisen FM, Haberhausen M, Heinzl-Gutenbrunner M, Wehmeier PM, Krieg JC, Kühnau W, Schmidtke J, Remschmidt H, Hebebrand J. Clozapine-induced weight gain: a study in MZ twins and same-sexed sib pairs. 16th World Congress of the International Association for Child and Adolescent Psychiatry and Allied Professions (IACAPAP), Berlin, 22.-26. August 2004, (3. Posterpreis)
- Gebhardt S, Härtling F, Hanke M, Mittendorf M, von Georgi R, Wolf-Ostermann K, Fleischhaker C, Schulz E, Martin M, Remschmidt H. Prevalence of movement disorders in adolescent patients with schizophrenia or schizoaffective disorder under long-term treatment with predominantly atypical antipsychotics. Residency workshop (chairman: Dr. E. Breger, USA), 16th World Congress of the International Association for Child and Adolescent Psychiatry and Allied Professions (IACAPAP), Berlin, 22.-26. August 2004
- Dammann I, Loescher K, von Georgi R, Gebhardt S. Die Bedeutung von Vertrauen in der Musiktherapie bei psychisch Erkrankten. Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Musikpsychologie (DGM), Hannover, 08.-10. September 2023
- von Georgi R, Gebhardt S, Boetsch I. The use of music in everyday life -15 years of IAAM research. Conference: XXVI Congress of the International Association of Empirical Aesthetics. At: Online, Affiliation: Goldsmiths, University of London, September 2021
- Kundermann B, Hemmeter-Spernal J, Strate P, Gebhardt S, Huber MT, Krieg JC, Lautenbacher S. Neuropsychological measures of declarative memory and verbal fluency predict clinical response to cognitive behavioral treatment in patients with unipolar depression. 28. Symposium der Arbeitsgemeinschaft für Neuropsychopharmakologie und Pharmakopsychiatrie (AGNP), München, 18.-21. September 2013
- Silina A, von Georgi R, Gebhardt S, Weber B. Indirekte Wirkung der Musiktherapie: Transfereffekte auf die Verwendung von Musik im Alltag bei Personen mit psychischen Erkrankungen. Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Musikpsychologie (DGM), Bremen, 28.-30. September 2012
- Bachmann C, Haberhausen M, Gebhardt S, Otto B, Kaiser C, Lehr D, Martin M, Remschmidt H, Theisen F, Hebebrand J. Essverhalten, BMI, Körperbild und subjektives Wohlbefinden bei Jugendlichen mit Schizophrenie unter Behandlung mit Clozapin oder Olanzapin. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendpsychiatrie, Psychosomatik u. Psychotherapie (DGKJPP), Hamburg, 4.-7. März 2009
- Kundermann B, Hemmeter-Spernal J, Gebhardt S, Huber MT, Krieg JC, Lautenbacher S. Pain sensitivity in major depression and its relationship to central serotonergic function as reflected by the neuroendocrine response to clomipramine. Kongress der Deutschen

Gesellschaft für Psychiatrie, Psychotherapie und Nervenheilkunde (DGPPN), Berlin, 25.-28. November 2009

Theisen F, Haberhausen M, Gebhardt S, Remschmidt S, Hebebrand J. Neuroleptika-induzierte Gewichtszunahme - Möglichkeiten und Grenzen der Gegenregulation. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendpsychiatrie, Psychosomatik u. Psychotherapie (DGKJPP), Hamburg, 4.-7. März 2009

von Georgi R, Hock A, von Georgi S, Gebhardt S. Arousal-Modulation mittels Musik zur Konzentrationsleistungssteigerung. Jubiläumstagung der Deutschen Gesellschaft für Musikpsychologie Hannover, 12.-14. September 2008

von Georgi R, Hock A, von Georgi S, Gebhardt S. Arousal modulation with music for enhancing concentration performance.

[http://www.researchgate.net/publication/248394055\\_Arousal\\_modulation\\_with\\_music\\_for\\_enhancing\\_concentration\\_performance/file/9c96051df0fb517652.pdf](http://www.researchgate.net/publication/248394055_Arousal_modulation_with_music_for_enhancing_concentration_performance/file/9c96051df0fb517652.pdf)

Bachmann C, Haberhausen M, Gebhardt S, Otto B, Kaiser C, Lehr D, Theisen F. Eating Behaviour, Body Mass Index, Body Perception and Subjective Well-Being in Schizophrenic Adolescents under Clozapine or Olanzapine Treatment. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychiatrie, Psychotherapie und Nervenheilkunde (DGPPN),

Le Hellard S, Theisen FM, Haberhausen M, Raeder MB, Ferno J, Gebhardt S, Hinney A, Remschmidt H, Krieg JC, Mehler-Wex C, Nöthen MM, Hebebrand J, Stehen VM. Association study of weight gain in antipsychotic-treated schizophrenic patients: evidence for perturbation of SREBP-controlled lipogenesis in metabolic adverse effects. World congress of psychiatric genetics, New York, 7.-11. Oktober 2007

von Georgi R, Gebhardt S, König K. Harte Musik, Persönlichkeit und normabweichendes Verhalten. Jahrestagung 2007 der Deutschen Gesellschaft für Musikpsychologie "Musik und Identität". Institut für Musikwissenschaft und Musikpädagogik der Justus-Liebig-Universität Gießen, 14.-16. September 2007

von Georgi R, Hock A, von Georgi S, Gebhardt S. Arousal-Modulation mittels Musik zur Konzentrationsleistungssteigerung. Jahrestagung 2007 der Deutschen Gesellschaft für Musikpsychologie "Musik und Identität". Institut für Musikwissenschaft und Musikpädagogik der Justus-Liebig-Universität Gießen, 14.-16. September 2007

von Georgi R, König C, Gebhardt S. Harte Musik, Persönlichkeit und normabweichendes Verhalten. Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Musikpsychologie, Gießen, 14.-16. September 2007; und: Tagung des Arbeitskreises Studium populärer Musik (ASPM), Barendorf. 2.-4. November 2007

Wienckee E, Gebhardt S, Lohmüller F, Lautenbacher S, Krieg JC, Huber M. Tonisches Hitzeschmerzmodell: Auswirkungen auf elektrophysiologische Parameter und die

subjektive Schmerzantwort. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Psychiatrie, Psychotherapie und Nervenheilkunde (DGPPN), Berlin, 21.-24. November 2007

- Kunz M, Huber M, Krieg JC, Gebhardt S, Kundermann Bernd, Lautenbacher S: Einfluss von Minussymptomatik, Apathie und Depression auf die kognitive Leistungsfähigkeit schizophrener Patienten. In: Pabst Science Publishers, 2006, S. 45
- Kunz M, Huber M, Krieg JC, Gebhardt S, Kundermann B, Lautenbacher S. Einfluss von Minussymptomatik, Apathie und Depression auf die kognitive Leistungsfähigkeit schizophrener Patienten. 24. Symposium der Fachgruppe Klinische Psychologie und Psychotherapie der Deutschen Gesellschaft für Psychologie, Würzburg, 25.-27.Mai 2006
- von Georgi R, Gebhardt S. Musikalische Präferenz als Ergebnis persönlichkeitsbedingter Affektmodulation mittels Musik im Alltag. Tagung des Arbeitskreises Studium populärer Musik (ASPM): Sound in the city. Populäre Musik im urbanen Kontext, Rauschholzhausen-Gießen, 27.-29. Oktober 2006
- von Georgi R, Grant P, von Georgi S, Gebhardt S. The use of music in everyday life as a personality dependent cognitive emotional modulation-strategy for health. In: M Baroni, A. R. Addessi, R. Caterina & M. Costa (2006), 9th International conference on music perception and cognition (ICMP) – Abstracts (63-64). Bologna: Bologna University Press, 2006
- Kunz M, Huber M, Krieg JC, Watzlawik F, Gebhardt S, Albert A, Lautenbacher S. Einfluss von Minus-Symptomatik, Apathie und Depression auf die kognitive Leistungsfähigkeit schizophrener Patienten. In: Zeitschrift für Neuropsychologie - Suppl., 2005, Nr. 16, S. 3; Vortrag auf der GNP-Jahrestagung, Bremen, 2005
- Haberhausen M, Gebhardt S, Remschmidt H, Hebebrand J, Theisen FM. Metabolische Veränderungen unter atypischen Antipsychotika. In: Resch F (Hrsg.) XXIX. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendpsychiatrie, Psychosomatik u. Psychotherapie „Die Sprache in der Kinder- und Jugendtherapie - Zur Bedeutung kommunikativer Prozesse in Diagnostik, Therapie und Forschung“, Heidelberg, 16.-19.03.2005, Die Abstracts, Vandenhoeck & Ruprecht 2005; S. 90
- Theisen FM, Gebhardt S, Haberhausen M, Heinzl-Gutenbrunner M, Wehmeier PM, Krieg JC, Kühnau W, Schmidtke J, Remschmidt H, Hebebrand J. Clozapin-induzierte Gewichtszunahme. Eine Studie in monozygoten Zwillingen und gleichgeschlechtlichen Geschwisterpaaren. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendpsychiatrie, Psychosomatik u. Psychotherapie „Die Sprache in der Kinder- und Jugendtherapie - Zur Bedeutung kommunikativer Prozesse in Diagnostik, Therapie und Forschung“, Heidelberg, 16.-19. März 2005

- Theisen FM, Haberhausen M, Gebhardt S, Remschmidt H, Hebebrand J. Gewichtszunahme unter Neuroleptika und pharmakologische Gegenregulation. XXIX. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendpsychiatrie, Psychosomatik u. Psychotherapie „Die Sprache in der Kinder- und Jugendtherapie - Zur Bedeutung kommunikativer Prozesse in Diagnostik, Therapie und Forschung“, Heidelberg, 16.-19. März 2005
- von Georgi R, Grant P, Adjomand G, Gebhardt S. Personality, musical preference and health: First results of the validation of the IAAM. Abstract – Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Musikpsychologie 2005, Würzburg, <http://www.sysmuwi.de/dgm/german/abstracts05.htm>
- Haberhausen M, Gebhardt S, Remschmidt H, Hebebrand J, Theisen FM. Effekte atypischer Antipsychotika auf Glukose- und Fettstoffwechsel. XII. Tagung Biologische Kinder- und Jugendpsychiatrie, Göttingen, 2.-3. Dezember 2004
- Theisen FM, Haberhausen M, Gebhardt S, Remschmidt H, Hebebrand J. Body weight gain under antipsychotics and pharmacological contraregulation. 16th World Congress of the International Association for Child and Adolescent Psychiatry and Allied Professions (IACAPAP), Berlin, 22.-26. August 2004
- Haberhausen M, Gebhardt S, Remschmidt H, Hebebrand J, Theisen FM. Metabolic changes unter antipsychotics. 16th World Congress of the International Association for Child and Adolescent Psychiatry and Allied Professions (IACAPAP), Berlin, 22.-26. August 2004
- Theisen FM, Gebhardt S, Haberhausen M, Krieg JC, Heinzl-Gutenbrunner M, Martin M, Remschmidt H, Hebebrand J. Genetic aspects of antipsychotic induced body weight change. *Pharmacopsychiatry* 2003; 36 – 287; DOI: 10.1055/s-2003-825530
- Theisen F, Gebhardt S, Haberhausen M, Hinney A, Heinzl-Gutenbrunner M, Krieg JC, Martin M, Remschmidt H, Hebebrand J. Genetische Aspekte bei neuroleptisch induzierten Gewichtsveränderungen. XI. Tagung „Arbeitskreis Biologische Kinder- und Jugendpsychiatrie und Psychotherapie“, Aachen, 04.-05. Dezember 2003
- Theisen F, Gebhardt S, Haberhausen M, Hinney A, Walitza S, Heinzl-Gutenbrunner M, Krieg JC, Martin M, Hebebrand J, Remschmidt H. Störungen in der Gewichtsregulation durch Neuroleptika. Fachvertreterkonferenz im internationalen Wissenschaftsforum Heidelberg, 17.-18. November 2003
- Theisen F, Gebhardt S, Haberhausen M, Heinzl-Gutenbrunner M, Krieg JC, Martin M, Remschmidt H, Hebebrand J. Gewichtsveränderungen unter Neuroleptika. Wissenschaftliches Kolloquium des Medizinischen Zentrums für Nervenheilkunde der Philipps Universität Marburg, Hörsaal des Medizinischen Zentrums für Nervenheilkunde, 21. Mai 2003

- Theisen F, Hinney A, Vedder H, Rosenow F, Hamer H, Brömel T, Linden A, Gebhardt S, Haberhausen M, König IR, Heinzl-Gutenbrunner M, Schäfer H, Krieg JC, Martin M, Remschmidt H, Hebebrand J. Clozapine as an example for a drug inducing weight gain. Disorders of body weight regulation. Clinical aspects and identification of novel drug targets, Partnering-Day, NGFN, Marburg, 29.-31. Januar 2003
- Theisen F, Gebhardt S, Haberhausen M, Heinzl-Gutenbrunner M, Krieg JC, Martin M, Remschmidt H, Hebebrand J. Gewichtsveränderungen unter Neuroleptika: Klinische und genetische Aspekte. X. wissenschaftliche Tagung Würzburg: Biologische Kinder- und Jugendpsychiatrie, 25.-26. November 2002
- Theisen F, Linden A, Gebhardt S, Krieg JC, Geller F, Martin M, Remschmidt R, Hebebrand J. Gewichtsveränderungen und Gewichtsregulation unter neuroleptischer Behandlung. Schizophrenie-Symposium in Marburg, 24.-25. Mai 2002
- Theisen F, Gebhardt S, Brömel T, Krieg JC, Geller F, Martin M, Remschmidt H, Hebebrand J. Clozapine as an example for a drug inducing weight gain. Solvay Deutschland GmbH, Hannover, 07. Mai 2002
- Theisen F, Gebhardt S, Cichon S, Martin M, Remschmidt H, Hebebrand J. Genetische Faktoren bei Neuroleptika-induzierter Gewichtszunahme. Befunde an einem eineiigen Zwillingenpaar. Schizophrenie-Symposium, Marburg, 24.-25. Mai 2002
- Theisen FM, Vedder H, Rosenow F, Hamer H, Hinney A, Gebhardt S, Haberhausen M, Heinzl-Gutenbrunner M, Schäfer H, Remschmidt H, Hebebrand J. Phenotyping and genotyping of patients with centrally acting drug-induced weight alterations. Symposium of the National Genome Research Network (NGFN) and the German Human Genome Project (DHGP), Berlin, 17.-19. November 2002; Abstracts, Federal Ministry of Education and Research 2002: 199 [[http://www.rzpd.de/ngfn/poster/genetic\\_medi/69theisen.html](http://www.rzpd.de/ngfn/poster/genetic_medi/69theisen.html)]
- Härtling F, Mittendorf M, Gebhardt S, Hanke M, Schulz E, Fleischhaker C, Martin M, Remschmidt H. Zusammenhänge zwischen psychomotorischen und psychopathologischen Befunden bei schizophrenen und schizoaffektiven Psychosen des Kindes- und Jugendalters. XXVI. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendpsychiatrie und Psychotherapie (DGKJP), Jena, 5.-8. April 2000